



# Protokoll der VAT-Gesamtvorstand-Sitzung

**Ort: Geschäftsstelle im Sportkomplex Elster**

**Datum: 02.04.2024      Uhrzeit: 19:00 UHR**

## Eingeladene / Anwesende<sup>1</sup>

**Vorstand:** Matthias Jänicke, Christian Aschenberner, Norbert Apel  
**Abteilungen**  
**Fußball:** ~~Matthias Lehmann~~, Thomas Szczegula  
**Tischtennis:** Jana Nickschat  
**Kegeln:** Detlef Hagendorf  
**Teilbereiche**  
**Gemischtgeschlechtliche Gruppen:** Sabine John  
**Frauen-Sportgruppen:** Carola Mühlig  
**Männer-Sportgruppen:** Frank Jahn

## TAGESORDNUNG

### 1 ERÖFFNUNG

Norbert Apel eröffnet die heutige Sitzung. Der Einladung vom 29. März 2024 zur heutigen Sitzung sind 9 Mitglieder des VAT-Gesamtvorstands gefolgt.

### 2 GENEHMIGUNG DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG

Zum Protokoll der letzten Sitzung, vom 05.03.2024, welches per E-Mail am 06. März 2024 versendet wurde, ist ein Einwand von Dirk Remme zu verzeichnen gewesen. Zu TOP 7 hatte Dirk die Meinung vertreten, dass die Stadt Zahna-Elster als Profiteur der Stromkosteneinsparungen sich beteiligen sollte, somit war auch TOP 19 nicht ordnungsgemäß dokumentiert (Antwort darauf siehe Mail vom 10.03.2024).

- Das Protokoll gilt somit als genehmigt.

### 3 PROTOKOLLKONTROLLE DER VERANWORTLICHKEITEN

Alter TOP 12: Termine der Gemeinde Elster  
⇒ Konkrete Ideen von allen Teilnehmern bis zum 02.04.

### 4 TAGESORDNUNGSPUNKTE

Mit der Einladung zur heutigen Sitzung wurden die gewünschten Tagesordnungspunkte für die heutige Sitzung abgefragt. Nachfolgende Gliederung hat sich ergeben:

TOP 1: Aktueller Sachstand der Steuerprüfung – MJ

---

<sup>1</sup> Nicht anwesende gestrichen!



# Protokoll der VAT-Gesamtvorstand-Sitzung

- ⇒ Matthias steht im Kontakt mit dem Steuerbüro, die Feststellungen, die in einen Bescheid münden, werden von uns so akzeptiert.
- TOP 2: Verteilung der zur Verfügung stehenden Budgets 2024 – CA
- ⇒ Jede Abteilung/Teilbereich erhält die aktuelle Auswertung per 03/2024 nach Beitragseinzug.
  - ⇒ Auf Nachfrage von Sabine wurde nochmals bestätigt, dass im Rahmen des Budgets auch eine Teamausstattung vorgenommen werden kann.
- TOP 3: Flutlicht aktueller Sachstand – NA
- ⇒ Siehe Angebotsübersicht (Anlage zum Protokoll)
  - ⇒ Zitat aus Mail des Bürgermeisters
  - ⇒ ...Die Stadt Zahna-Elster hat solche Initiativen der Vereine immer unterstützt und wird es in diesem Fall sicherlich auch tun. Der Umfang der Unterstützung hängt entscheidend von den im Haushalt zur Verfügung stehenden finanziellen Mitteln ab. In diesem Jahr sind u.a. für die Erneuerung der Ringleitung zur Bewässerung der Sportplätze und Nebenanlagen 30.000 € durch den Stadtrat bestätigt worden. ... (Es) wurde ein Angebot eingeholt, was in etwa genau der Summe entsprach, die im Haushalt steht. Damit bin ich nicht einverstanden, da hier auch viel in Eigenleistung unserer eigenen Mitarbeiter, als auch eventuell durch die Nutzer der Sporteinrichtungen erfolgen kann. Dadurch könnte ungefähr die Hälfte der Kosten gespart werden, die dann z.B. für die Erneuerung der Flutlichtanlage als Zuschuss der Stadt zur Verfügung stehen.  
Die alte Ringleitung wurde vor ca. 55 Jahren komplett durch die Vereinsmitglieder nach Feierabend errichtet. Jeder aktive Fußballer hat damals einen kleinen Abschnitt ausgeschachtet (Tiefe 1,20 m x 450 m). Die neue Ringleitung wird nur noch in 80 cm Tiefe verlegt und wird 350 m lang sein. Das würde bedeuten, dass bei rund 60 aktiven Fußballern von der Jugend bis zu den Alt-Herren jeder ca. 6 m schachten müsste. Das wäre in 2 bis 3 Stunden zu schaffen, mit Trinkpausen an einem Vormittag.  
Zu weiterführenden Gesprächen diesbezüglich stehe ich gern zur Verfügung.
  - ⇒ Die vom Bürgermeister angeregten Eigenleistungen werden von allen Mitgliedern befürwortet, die Übermittlung unseres Diskussionsergebnisses wir Norbert an den Bürgermeister übermitteln.
- TOP 4: Schifferfest der Gemeinde Elster (Federführung Heimatverein) – NA
- ⇒ Beginn 13.30 bis ca. 16.30
  - ⇒ Idee: Torwandschießen mit „TIPP-KICK-Figuren“
  - ⇒ Idee: Meldung für die Dickschiffe
  - ⇒ Idee: Tischtennisplatte mit Punktebechern
  - ⇒ Idee: Tischkegeln
  - ⇒ Idee: Kraftsport mit Fischeimern
  - ⇒ Idee: Einarmiges Halten von Humpen
  - ⇒ Idee: Schrittkombinationen in Gymnastikübungen
  - ⇒ Matthias wird zum Treffen der Vereine (04.04.2024) unsere Bereitschaft zur Mitgestaltung mitnehmen und mit den anderen Vereinen abstimmen.
- TOP 5: Kraftsportler - NA
- ⇒ Fehlende Mitgliederliste zur Überprüfung, ob Berechtigung vorliegt?
  - ⇒ Buch für Fremdnutzer?
  - ⇒ Feste Zeiten für Fremdnutzer?
  - ⇒ Unordnung (nicht abgebaute Geräte)
  - ⇒ Verschwundene Sachen
  - ⇒ Sanktionen?
  - ⇒ Anschaffungen



# Protokoll der VAT-Gesamtvorstand-Sitzung

- ⇒ Die Diskussion hat ergeben, dass eine Überwachung der Berechtigung sich als äußerst schwierig erweist. Mit den ersten Maßnahmen wird begonnen:
  1. Buch für Eintragungen wird angeschafft und ausgelegt.
  2. Eine namentliche Mitgliederliste (des SVVEE) wird zur Verfügung gestellt.
  3. Jedes Gesamtvorstandsmitglied wird, sobald es sich im Sportkomplex aufhält, eine Kontrolle im Kraftraum durchführen, so dass eine unregelmäßige Überprüfung gewährleistet werden kann.

Verantw. Norbert

## TOP 6: Gymnastikgruppe D - NA

- ⇒ Nutzung des „Spiegelraums“ ist nur möglich, sofern die Gemeinde keine externe Vermietung vereinbart hat.
- ⇒ Die Übersicht der vergebenen Termine wird angefordert und im Schaukasten ausgehängt. Verantw. Norbert

## Aktuelles aus den Abteilungen/Teilbereichen

### TOP 7: Fußball

- a. nichts...

### TOP 8: Tischtennis

- b. Klärung Bildrechte

- ⇒ Das Missverständnis hinsichtlich der Aussage in einer vorherigen Sitzung konnte ausgeräumt werden.

- c. Zusammenarbeit Nachwuchsbereich TTVSA

- ⇒ Jana konnte nicht mit einem konkreten Rat unterstützt werden. Falls erneut Anfragen zur Ausrichtung von Turnieren erfolgen, soll sie eigenständig entscheiden, ob der Aufwand von der Abteilung TT „gewuppt“ werden kann. Falls nein, soll durchaus auch eine Absage in Betracht gezogen werden.

### TOP 9: Kegeln

- d. nichts

### TOP 10: Gemischtgeschlechtliche Gruppen

- e. nichts

### TOP 11: Frauen-Sportgruppen

- f. Carola bemängelt die Länge der Sitzungen.

- ⇒ Die Länge der Sitzungen richtet sich nach den Themen/Inhalten und den entsprechenden Diskussionsbeiträgen. Der/die Versammlungsleiter bemüht/-en sich bereits um einen stringenten Ablauf, ein notwendiger Austausch in diesem Rahmen sollte allerdings immer garantiert sein.

- g. Carola klagt über einen mangelnden Informationsfluss hinsichtlich der Vorgänge in ihrem Teilbereich.

- ⇒ Matthias weist ausdrücklich daraufhin, dass der geschäftsführende Vorstand jederzeit kontaktiert werden kann, eine Lösung für empfundene Ungerechtigkeit gefunden werden kann bzw. Auskünfte erteilt werden.



# Protokoll der VAT-Gesamtvorstand-Sitzung

- TOP 12: Männer-Sportgruppen
- h. Frank berichtet, dass die Zuordnung zu Abteilung/Teilbereich nicht zu beanstanden ist.
  - i. Die Internetpräsenz ist in Arbeit.
- ⇒ Aktuelle Angaben können genauso wie auch Historie enthalten sein!
- TOP 13: Diskussion zu den Beiträgen
- ⇒ Keine weiteren.
- TOP 14: Beschlussfassungen / Aufgabenverteilungen
- Siehe einzelne Punkte

## 5 Schlussworte

Die Sitzung wurde beendet um 20.43 Uhr. Nächste Sitzung wie geplant 07.05.2024!